

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.465

Segovia.—Lunes 21 de Mayo de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

NOTAS DEL MOMENTO POLITICO

El ministro radical señor Guerra del Río y el diputado señor Roig Ibáñez hablan a la Agencia Internacional Arco de la escisión en el partido

Causas y derivaciones de la disidencia.—Hacia el Gobierno mayoritario. Permanencia de la situación Samper.

Por FRANCISCO CASARES

Agencia Internacional Arco, atenta siempre a seguir las palpitaciones de los momentos políticos presentes, ha enviado a su redactor señor Casares a entrevistarse con los señores Guerra del Río y Roig Ibáñez, que han hecho para los lectores de nuestros abonados las siguientes interesantes declaraciones:

La realidad política ha venido a confirmar plenamente nuestras últimas impresiones. La escisión radical está en el primer plano de los acontecimientos con carácter de irremediable. Decíamos que la motivación de la actitud del señor Martínez Barrio era la posible participación del señor Gil Robles en un Gobierno mayoritario. Creíamos—creía quien nos hablaba—, que hasta que hubiese llegado el momento, allá para el otoño, de plantear esa cuestión, el pleito radical se mantendría quieto, detenido, ya que no resuelto. Se han anticipado las cosas. Se esperaba que el Consejo nacional del partido hubiese aprobado una fórmula que dejase en suspenso las pugnas y aplazara la cuestión a fondo. No ha sido así. Y no ha sido, porque el señor Martínez Barrio tenía prisa, a última hora, en producir la disidencia. ¿Para provocar la disgregación del partido y facilitar por ese medio la crisis? ¿Para cumplir mandatos y designios de que se ha hablado con insistencia en estos días? ¿Para servir compromisos contraídos con otras fuerzas políticas y que pueden llevar, en un plazo no lejano, a la disolución de las Cortes? La reserva en que el ex ministro sevillano se ha colocado después de la reunión del Consejo, impide afirmar con absoluta certeza cuál de esas causas es la que más directamente ha influido en su propósito. Pero hay algo de toda evidencia; que el señor Martínez Barrio quería a toda costa que de la reunión del miércoles saliera la disidencia y que si hubiera habido que vencer para ello mayores dificultades, las hubiera vencido. Como dato expresivo de que ello es así, nos decía uno de los vocales del Consejo: «Cuando don Antonio Lara propuso en dos ocasiones fórmulas que podían conciliar los puntos de vista antagónicos y que salvaban la dignidad personal del señor Martínez Barrio, era éste el que con más ahínco rogaba a su amigo que no insistiera. La aspiración de la ruptura se vio desde el primer momento y cuando las razones de los señores Lerroux, Guerra del Río, Hidalgo y otros no tenían contestación posible, el señor Martínez Barrio se limitaba a bajar la cabeza reconociendo la fuerza de aquellos argumentos, pero insistiendo en que no se podía mover ni un centímetro de su primitiva posición. Fue entonces cuando el señor Marraco le hubo de preguntar si su conducta era derivación de órdenes imperiosas de la Masonería.»

El hecho es que la disidencia está abierta. ¿Consecuencias de orden inmediato? El presidente del Consejo nos ha dicho que en cuanto a la vida y las trayectorias del Gobierno no creía que la escisión radical tuviese ninguna. Se ha hablado de la dimisión del ministro de Industria, señor Irarrazo. No hay motivo fundado para creer que si esa dimisión se llegara a producir, se habría de derivar de ella una crisis total. La República ha sustituido en varias ocasiones a ministros, con arreglo a los trámites constitucionales, sin que ello haya significado una crisis. La salida reciente del Gobierno Lerroux del ministro de Justicia, señor Alvarez Valdés, lo prueba así.

Si no hay consecuencias en el orden ministerial, ¿qué otro tipo de resultados inmediatos puede tener esta separación del señor Martínez Barrio y los trece o catorce diputados que le siguen? El señor Guerra del Río nos ha hablado de estas posibles consecuencias:

«No pasará nada—nos decían—. El partido está apiñado en torno del señor Lerroux con más cohesión y entusiasmo que nunca. Se ha separado de él un hombre prestigioso, al que todos queremos. Ha sido una obstinación empeñada que a muchos nos ha hecho pensar en influencias extrañas a la política. Yo he sido y soy miembro

putados estamos conformes con la trayectoria que sigue el señor Lerroux. Creemos que la República no puede ser para unos cuantos. Hay que ensanchar su ámbito y que lleguen a ella todos cuan lealmente prometan servirla. Si una minoría como la C. E. D. A., que tiene la máxima representación en el Parlamento, se declara republicana, y hace promesa de servir al régimen, ¿por qué hemos de cerrarle el paso?»

Esta era la proposición de muchos radicales antes de celebrarse la reunión del Consejo. Esperaban que en ella se produjera la separación que estaban dispuestos a que, si así no sucedía, la minoría fuese la que ventilara la cuestión y dejara perfectamente separadas y definidas las conductas. Ahora bien, ¿significa esto que, de un modo inmediato, se vaya a la formación del Gobierno mayoritario que ha de contener en su seno a radicales, populistas, agrarios, Li-

ga, etc.? No parece que ese suceso tenga un carácter de tanta proximidad. Es deseo del señor Lerroux y del propio señor Gil Robles, que la situación actual, representada por la presencia en la cabecera del banco azul del señor Samper, se prolongue cuanto sea posible. Después de agotada la vida y las posibilidades prácticas del presente Gobierno será cuando quepa pensar en esa concentración que, con una mayoría efectiva en el Parlamento, pueda emprender una tarea legislativa constructiva, ordenada, intensa.

Poco más o menos es este el perfil del momento. Las palabras de los señores Guerra del Río y Roig Ibáñez señalan perfectamente el sentir y la posición de la mayoría de los radicales. La política es, sin embargo, arte de sorpresas y todo puede cambiar en horas. No es otra cosa lo que viene pasando hace tantos meses en los rumbos de la República.

PROPAGANDA DEL PARTIDO AGRARIO

El señor Martínez de Velasco declara que Azaña no volverá a gobernar, porque así lo demanda la conveniencia del país

El Sr. Cid dice que los agrarios impondrán la República conservadora

Alicante, 21 (11 m.).—A las cuatro de la tarde de ayer terminó el banquete organizado por el partido Agrario Español. Se pronunciaron los anunciados discursos para declarar constituida en Alicante dicha organización política.

Hablaron los jefes locales del partido y los señores Canalejas y Royo Villanova, brevemente.

A continuación el ministro de Comunicaciones, señor Cid, dijo que era satisfacción para él que el señor Martínez de Velasco organizase este acto.

Añadió que hace nueve años fué castigado por la Dictadura y hubo de trasladarse a Alicante, renunciando a su cargo oficial; hoy, viene por su voluntad a prestar un servicio a la República y al partido agrario.

Alude a las palabras pronunciadas por el señor Azaña en el mitin celebrado en esta localidad en la misma mañana en el que el expresidente del Consejo dijo que en este banquete iban a hablar unos personajillos, y afirma que él, siente un profundo desdén por ese estadista de opereta. (Gran ovación.)

Rotundamente afirma que ellos han venido a defender la República, con tanto fervor como cualquiera, y no hay por qué echarles en cara si proceden de éste o del otro campo.

También el señor Azaña ha sido monárquico hasta hace poco tiempo,

que le pareció bien, como a ellos ahora la República.

No tiene el señor Azaña ningún concepto de la caballerosidad de los agrarios. Y yo afirmo que por lo menos cada agrario tiene más dignidad que el señor Azaña.

Alude a la pregunta formulada por un periódico local respecto de a qué venían los agrarios a Alicante, que es un puerto de mar.

Yo, puedo afirmar a lo que venimos: no venimos a pescar en río revuelto. Los republicanos deben elegir—afirma—entre la República agraria de Azaña o de orden de los agrarios.

Por su parte, los agrarios impondrán la República conservadora.

Terminó diciendo que confía en que pronto habrá en España una potente organización agraria.

Fué muy ovacionado.

Finalmente habló el señor Martínez de Velasco, quien comenzó dando las gracias por el homenaje que se tributaba al partido agrario en Alicante.

También se creyó en el caso de contestar a la alusión del señor Azaña al llamarles personajillos.

Pienso—dice—y quiero decir, que cuando un hombre como Azaña, que decía que la opinión estaba con él, ha perdido unas elecciones por causa de estos «personajillos», no merece que se le crea lo que dice; lo gra-

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.

CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO

Plazuela de San Esteban, 14, bajo

TELEFONO 186

sería que les hubiera llamado personalmente, porque un elogio suyo, como un ataque, siempre está sujeto a error.

El señor Azaña—agrega—no ha sabido plantear ante el enemigo todo lo que ha dicho en Alicante. Ha necesitado venir aquí y rodearse de sus amigos para decir cuanto le ha venido en gana.

Con la frente levantada—sigue diciendo el señor Martínez de Velasco—vienen los agrarios al Poder para servir los intereses de la Patria.

En la última crisis el señor Cid mantuvo su autoridad; se ha cumplido parte de nuestro programa pacificándose los espíritus en nuestra nación; se ha aprobado la amnistía y la ayuda a la triste situación del Clero y ahora nos toca terminar con la ley de Términos municipales.

Y tenemos derecho a exigir el debido respeto que merece toda actitud honrada.

No volverá Azaña a gobernar, porque contra él nos levantaremos todos, ya que así lo demanda la conveniencia del país; debe retirarse a la vida privada para meditar y purgar sus errores.

En los momentos de lucha—terminó diciendo—estamos dispuestos a todos los sacrificios. No nos interesa el número de diputados, lo interesante es el triunfo de los ideales.

El señor Martínez de Velasco fué muy ovacionado.

Concurrieron al banquete unos 300 comensales y a la hora de los discursos acudió numeroso público para escucharlos, merced a una instalación de potentes altavoces.—MENCHETA.

L A S T R E

16.000 escuelas vacantes

Los grandes reformadores de la enseñanza que surgieron por generación espontánea al advenimiento de la República, han dejado indelebles rastros de su paso por la gobernación del país. El tiempo, gran juez y gran testigo, se encarga de dar al país testimonios irrefutables de la labor de aquellas revelaciones políticas que tan caras constaron y siguen costando a España.

No más lejos que el sábado último publicábamos un entrefilet de un periódico de izquierdas, en el que se ponía al desnudo la obra de los grandes pedagogos-agrarios-políticos-revolucionarios-sociólogos.

Hoy toca el turno al ministro de Instrucción (un «carca» de la República, que dirán los revolucionarios voraces), poner los puntos sobre las «ies» a aquellos formidables valores que perdió España en la memorable batalla del 19 de Noviembre. Dice así el señor Villalobos:

«Estoy dispuesto a terminar con la vergüenza nacional que representa la existencia de 16.000 escuelas vacantes que están desempeñadas unas interinamente y otras completamente abandonadas.»

Es imposible siquiera pensar en una ciudadanía consciente sin que el Estado se haya preocupado de dotar de instrucción a todos los españoles.

Con este propósito el ministro estudiará urgentemente la forma para que sean cubiertas en propiedad las escuelas actualmente vacantes.»

Aparece una bandera fascista en el Viaducto de Madrid

Madrid, 21. — Ayer mañana, los guardias que prestan servicio en el Viaducto pudieron observar, que en la parte del centro, y bajo la arcada, había sido colocada una bandera con emblemas fascistas y con un letrero que decía: «¡Viva España F. E.!»

Inmediatamente se dió aviso a la Dirección de Incendios, de donde acudieron bomberos, que retiraron la bandera.

Esta debió ser colocada durante la madrugada.

El partido radical democrata

El señor Seguí no sigue al señor Barrio

Madrid, 20.—El diputado señor Seguí, a quien se suponía adicto al señor Martínez Barrio, ha dirigido al señor Lerroux una carta en la que le participa que sigue adherido al partido radical y acata su jefatura.

Del Gobierno civil

Días y horas de visita

En el antedespacho del gobernador civil de la provincia, se ha fijado un cuadro comunicando al público los días y las horas para visitar a la primera autoridad civil. Son las siguientes:

Recibirá para asuntos oficiales, todos los días laborables, de doce a dos, a los señores diputados a Cortes, autoridades y funcionarios de la capital.

Los martes, miércoles y jueves a las comisiones y particulares de los pueblos de la provincia.

LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO

Asamblea de Mutualidades Agrícolas Convocada por el Instituto Nacional de Previsión, Caja de Seguro de Accidentes del Trabajo, se ha reunido en Madrid durante los días 17 y 18, la Segunda Asamblea de representantes de las Mutualidades patronales de Accidentes del Trabajo en la Agricultura.

A la Asamblea asistieron 57 delegados en nombre de treinta y cinco Mutualidades locales, provinciales, regionales y nacionales, y otras veinte delegaron su presentación. En las sesiones se trataron importantes temas con alto espíritu de cordialidad y desinterés, inspirándose en la defensa de los principios mutualistas.

Las conclusiones aprobadas, que una Comisión de la Asamblea entrará al señor ministro de Trabajo, se refieren a las enfermedades profesionales en la agricultura, solicitando que se abra una información entre las Mutualidades antes de someter el proyecto de ley a las Cortes; a las tarifas médicas obligatorias, pidiendo su inmediata suspensión en lo que afecta a las Mutualidades, y que una Comisión mixta de médicos y representantes de las Mutuas, confeccione unas nuevas tarifas, respetándose entre tanto los contratos actualmente convenidos; problema de la hernia, encomendando su estudio a una ponencia; simulación de los accidentes, requiriendo la adopción de distintas medidas y entre ellas la creación de una figura de delito especial; prevención de los accidentes, recomendándose una acción conjunta de todos los organismos interesados; reforma del artículo 15 del Decreto de 25 de Agosto de 1931 señalando el plazo para que el obrero cumpla la obligación de comunicar el accidente; tarifas de cuotas de las Mutualidades recogiendo los resultados de la experiencia; y obligatoriedad del Seguro y fomento de las Mutualidades, declarando la conveniencia de constituir una Unión Nacional de Mutualidades de Accidentes, y solicitar del Ministerio de Trabajo que se modifique la composición de la Junta Consultiva de Seguros, aumentando la representación de las Mutuas; que se tenga a éstas en cuenta cuando se trate de proyectar alguna reorganización o reglamentación que les afecte; que se cumpla lo dispuesto en la Ley sobre subvenciones a dichas entidades y que se mantenga mediante la oportuna disposición, la absoluta obligatoriedad de cubrir los riesgos de asistencia perteneciendo a Mutualidades y el criterio de considerar rescindidos los contratos de Seguro al año de su efecto.

Almoneda de varios muebles. Daoiz, 23.

CONSIDERACIONES

¡Que está ahí!

Nueva salida del ex presidente del Consejo, don Manuel Azaña, al campo de la propaganda política. Aspira a recuperar la jefatura del Gobierno.

Ayer habló en Alicante. De frente al mar. Y el mar le sugirió una frase: «Si a mí me toca—dijo—poner la mano en el timón, ya podéis estar seguros de que la proa irá derecha». Se ve que la frase transcrita es una autovotación conducente a asumir el mando de la fracción izquierdista. Este hombre no puede formular un juicio sin que deje el portillo abierto para que todo el mundo se de cuenta de que siempre deja lo más importante por decir.

Pero, en fin; vamos a seguirle a lo largo de su peroración. Entonces observamos que el señor Azaña quiere rescatar el espíritu de la República del 14 de Abril de 1931; quiere reanudar «la marcha de la revolución interrumpida hace unos meses». De manera que la República que quiere rescatar no es la que el pueblo acepta, sino la que crearon revolucionariamente el señor Azaña y el socialismo. Ahora ya nos vamos entendiendo después del asombro que nos produjo la primera afirmación del estadista, pues bien suponíamos que al director del esfumado tinglado político izquierdista no le preocupaba la reacción hacia el orden registrada en el país. Lo que quiere es destruirla la labor de rectificación de los Gobierno que han su-

cedido a los del bienio, los cuales van derechamente a retrotraer la República al sentido en que la concibió el Cuerpo electoral, cuando no podía pensar en la conglomeración republicano-socialista.

Censuras al actual Parlamento. Ni legisla, ni gobierna, ni administra. ¿Es que rectificó la malhadada obra de la conjunción, no es legislar? ¿Es que corrigió la desastrosa administración de la conjunción, no es administrar? ¿No es gobernar, acaso, arreglar el desgoberno de la conjunción? Esta sola labor bastaría para acreditar el tino de los que sucedieron a los del bienio. ¡Qué duda cabe de que se legisla, se gobierna y se administra! Lo que resulta es que, es mucho más fácil destruir, que arreglar lo destruido y encauzarlo por derroteros normales. Que es la ingrata labor a que vienen entregados los Gobiernos centro.

El orden social. Para el señor Azaña, sus sucesores en el Gobierno han llegado a una barbarie y a una crueldad inconcebible. Nada de esto. Si tales Gobiernos hubiesen sido bárbaros y crueles, no habrían sido escasos los barcos que hubieran transportado a las colonias inhóspitas grandes contingentes de revolucionarios, agitadores de más o menos talla, de mayor o menor rango político. Si hubieran sido crueles ya habrían despojado de

sus bienes y de las sinecuras que siguen cobrando del Tesoro los que en todo instante conspiran contra la seguridad del Estado. Y, sin embargo de que se les ha dado motivos para reprimir con energía, ni se han registrado deportaciones, ni se han decretado despojos de bienes patrimoniales, ni la cámara de la opinión ha captado episodios como los de Casas Viejas, ni se ha privado de sus destinos a funcionarios dependientes del Estado a pesar de que se esté en el secreto de sus maquinaciones. ¿Eso es barbarie y crueldad? A eso se llama, sencillamente, exceso de tolerancia y exceso de caballerosidad y de humanitarismo. Pensando en que quien ahora conspira son los elementos de extrema izquierda y los socialistas, verá el señor Azaña que el actual Gobierno está muy distante del que presidió él.

Aparte todas estas consideraciones, es lo cierto que las izquierdas quieren apoderarse nuevamente del mando «para actuar—otra frase de Azaña—con mayor rigidez y celeridad en los procedimientos». Esta frase es de amenaza contra la paz de la nación, y si se tradujese en realidad, próxima o remota, ¿en qué estado dejarían al país estos señores que con tales ideales pretenden navegar en España «con la proa derecha» y viento en popa?

¡Que Dios nos coja confesados!

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Sunderland vence a la selección española por 3-1

Valencia, 21.—El campo de Mesalla registró una magnífica entrada con ocasión del encuentro del equipo inglés Sunderland y la selección española. Se calcula en más de 20.000 duros la recaudación obtenida.

Arbitradores. Formación de los equipos: Selección española.—Zamora; Ciriaco, Quincoces; Cilaurén, Muguerza, Marculeta; Ventolrá, L. Regueiro, Lángara, Chacho, Gorostiza.

Sunderland.—Middleton; Shall, Shaw; Thompson, Jonhston, Hastings; Burney, Mac Nab, Ainsley, Gallacher, Connor.

Los españoles pusieron en juego la pelota. Su ataque inicial fue prontamente cortado por los ingleses, que lograron acercarse a Zamora y dominar por unos momentos. Los rojos dieron la réplica con juego por las alas, distinguiéndose Ventolrá y Gorostiza, sin que surgiera rematador en el centro del ataque. Un tiro de Gorostiza fue fuera por poco, y después un excelente centro de Ventolrá fue inexplicablemente fallado por Chacho, que se hallaba solo ante Middleton.

Zamora tuvo ocasión de ejecutar una buena jugada bloqueando un excelente tiro de Burney y burlando a continuación una fuerte entrada de Mac Nab. Los del Sunderland, libres ya del dominio que hasta entonces habían ejercido los españoles, realizaron su juego peculiar, desbordando a nuestros defensas.

A los veinticuatro minutos de juego se apuntaron los ingleses el primer tanto. Burney hizo un saque de esquina que remató Mac Nab. La pelota pudo haber sido detenida por Zamora, pero Quincoces, sin darse cuenta de ello, la detuvo con la mano. El «penalty» fue lanzado imparablemente por Shaw.

Lángara realizó dos magníficos remates a media vuelta, excelentemente detenidos por Middleton. L. Regueiro se lesionó de consideración al recibir un golpe en una pierna. Tuvo, al fin, que abandonar el terreno, siendo sustituido por Lecue.

A los treinta y cinco minutos llegó el segundo tanto del Sunderland. Un despeje de Ciriaco volvió recogido por Connor, quien desde fuera del área lanzó un tiro durísimo a media altura. Zamora llegó a tocar la pelota, pero no pudo detenerla.

Los últimos minutos del primer tiempo fueron de juego insulso. Los españoles jugaron desanimados.

A los cinco minutos del segundo tiempo marcó España su único tanto. Un magnífico pase de Lafuente lo recogió Lecue sin parar, empalmando un tiro formidable que batió irremisiblemente a Middleton.

Después de varias jugadas, en las que Cano tuvo que emplearse, se lanzó un «corner» que Cilaurén despejó de cabeza, pero recogió el metró Gallacher, que desde treinta metros cruzó un gran tiro, que fué el tercer tanto inglés.

Los ingleses consideraron cumplida su misión y disminuyeron en sus ímpetus de ataque, aunque sin descuidar la defensa, sujetando con precisión a los delanteros hispanos.

El público se impacientó en vista de que los ataques de los españoles no eran lo suficientemente profundos para nivelar el marcador. Efectivamente, se llegó al final del partido con la victoria inglesa por tres tantos a uno.

OTROS PARTIDOS

Madrid-Athletic, 5; Unión de Tenerife, 2

En Vigo, la selección gallega del Sur venció por 4 a 3 a la selección gallega del Norte.

—El Sestao venció por 2 a 1 al Erandio en partido de promoción, jugado en campo de este último.

—En Barcelona, el jugador en el campo de Las Corts el titular y el Vienner. Triunfaron los catalanes por 3 tantos a 2. El equipo austríaco causó una excelente impresión. Adolección únicamente de falta de tiro.

FUTBOL LOCAL

La Gimnástica Segoviana gana a la Academia de Artillería por 3-2

El partido de ayer, anunciado para las cuatro de la tarde, comienza, como de costumbre, con un cuarto de hora de retraso. Es necesario que todos, jugadores y público, se den cuenta de las molestias que esto origina. Hay que ser puntuales. En este tiempo los partidos deben empezar a las cinco y a esa hora deben salir al El público sabrá entonces que media hora antes de abandonar el Azo-campo los 22 jugadores y el árbitro, juego.

El equipo de la Academia se alineó de esta forma: Saúl; Pozas, Refusta; Raposo, Benito, Guerra; Lama, Del

Campo, Ventura, Dosuna y Casimiro.

Gimnástica segoviana: «Cañero»; Pato, «Chupi»; Artemio, Merino, Velasco (J.); Prado, Alberto, Gamboa, Bravo y Juanito.

Arbitra el oficial de la Academia señor Yanguas.

Nada más comenzar el encuentro, «Chupi» corta con la mano, dentro del área, un avance de los rojos. Tirado el penalty, el balón va a fuera. Su compañero Pato, por no ser menos, falla un corte, originando una situación comprometida para su puerta que despeja «Cañero» con las rodillas.

Avanza la Gimnástica y Gamboa hace una preciosa jugada: se pasa a sí mismo de cabeza, burlando la entrada del defensa y, de cabeza, remata a un ángulo haciendo Saúl una buena parada.

En otro avance, que a continuación hace la Gimnástica y que cortado por una mano contraria, Merino tira el golpe franco, marcando el primer goal de la tarde a los diez minutos.

Un minuto después se forma un lío a la puerta de «Cañero», que resuelve Dosuna marcando el goal del empate, flojo y colocado.

Ventura tira fuerte a un pase de su centro delantero.

Un saque de «Cañero» lo envía Bravo, como un maestro, convirtiéndolo en un pase templado a Gamboa.

Prado para un balón, esprinta y dribla a la perfección, y, solo, a placer, fusila el segundo tanto de los gimnásticos.

Velasco hace un gran pase a Gamboa, que realiza un bonito remate de cabeza, al mismo tiempo que Saúl, en magnífico plangeón, hace una magnífica parada, siendo ambas jugadas aplaudidas calurosamente.

En un avance de la Academia,

Ventura hace un buen pase a Del Campo, que ahora está jugando bien; «Chupi» entra rápido y deshace la combinación.

Otro avance de los rojos vuelve a originar un nuevo lío en la portería gimnástica que, como el anterior, termina en goal de empate, marcado por Ventura, de fuerte chut.

Puesta nuevamente la pelota en juego, Gamboa vuelve a lucirse en el remate de cabeza, a un pase de Alberto.

El rápido comienzo que se sigue de las rápidas escapadas de Casimiro, que remata con dos «shoots» imponentes, que van fuera.

Se nota cansancio en los jugadores, que han hecho un bonito primer tiempo. El interés del encuentro decae hasta que Juanito hace una rápida escapada, centra templado y Gamboa recoge, chutando colocado y marcando el gol de la victoria Gimnástica.

Al finalizar el partido faltó poco para que se produjera un nuevo empate. «Chupi» se entretiene un poco con el balón, Ventura se lo quita y tira fuerte a un ángulo, rozando el larguero.

En el equipo de la Academia se distinguieron Saúl, Pozas, Refusta, Del Campo, Ventura, Casimiro, y sobre todos, Benito.

De los azul-granas, «Cañero» y Pato, discretos; «Chupi», salvo las dos «piñas» que hemos anotado, hizo un buen partido; Artemio, francamente desentrenado y desorientado en el pase; Merino, valiente e incansable, y Velasco, aunque algo desentrenado, acusó un estilo de jugador excelente; Prado y Bravo, que debutaban en el primer equipo, dejaron excelente impresión. Bravo, el día que juegue por alto, será una cosa seria; Gamboa, como siempre, algo notable; Alberto, que actuó de interior, supo desenvolverse mejor que en el extremo; Juanito, muy valiente y trabajador. El tercer tanto, marcado por Gamboa, fué repentinamente de una magnífica jugada del capitán del equipo.

LOSADA

LA PROPAGANDA DE IZQUIERDAS

DISCURSO DEL SEÑOR AZAÑA EN ALICANTE

Alicante, 21 (11 m.).—En el salón Monumental, organizado por la izquierda republicana de esta ciudad, se celebró ayer un acto de propaganda, en el que participó como único orador el señor Azaña.

El local se hallaba totalmente ocupado de público, entre el que figuraban comisiones de numerosos pueblos de la provincia.

Al levantarse a hablar el señor Azaña fué saludado con una gran ovación y se oyeron algunos vivas a la República.

Hizo la presentación del orador el presidente de la izquierda republicana de Alicante don Juan José Cremades.

El señor Azaña empieza su discurso con una cálida salutación a la democracia alicantina y congratulándose de que, a pesar de coincidir su viaje con el de algunas personalidades destacadas del agrarismo español, sea tan grande la concurrencia a este acto.

Quizá vengan los agrarios—dijo—para tratar de convertirnos a su republicanismo, convertidos a su importancia como republicanos de hace poco, pero el buen sentido de la democracia popular os trajo aquí porque la República no está con ellos ni con los Poderes públicos que la representan, sino que está con nosotros, en la calle y nosotros habremos de llevarla de nuevo a los Palacios. (Aplausos.)

El sentido cierto de las masas republicanas coincidió en la necesidad de rescatar el espíritu del 14 de Abril de 1931 y dió origen al nacimiento del partido de la izquierda republicana, que tiene el compromiso de rescatar la República y volver a poner en marcha la revolución, interrumpida hace unos meses.

Dedica algunos párrafos a atacar los caudillajes.

Luego dice el señor Azaña que la República ha de vivir horas más difíciles que las actuales y por ello precisa una disciplina de doble sentido, pero también una fe absoluta en los organismos directivos sin esperar una recompensa, sin apetecer más ambición que haber servido honestamente los intereses de partido desde los puestos de responsabilidad de la gobernación del país.

Iremos—añade—no a pedir el Poder, que no es cosa que se pida, se dé o se suplique, sino a conquistarlo de cara a la opinión pública, y, naturalmente, de espalda a los Poderes públicos. Iremos a realizar una obra nueva, no a subsanar errores de los otros, a lo que nos lleve la opinión pública, y al volver al Gobierno no actuaremos con mayor rigidez y celeridad en los procedimientos.

Por pretender ensanchar el área de la República se ha dado cabida en el

Nada se ha hecho en los ocho meses que van desde nuestra salida del Poder. Ni siquiera un proyecto de presupuestos.

En el orden social han llegado los gobernantes a una barbarie y una crueldad inconcebibles. No les ha conmovido la peregrinación de campesinos, el hambre de los niños ni el dolor de los hombres en esa huelga de Zaragoza, que arruinó la ciudad.

Como resumen de nuestra oposición el partido debe tender a colocar el espíritu popular en el lugar en que se hallaba el 14 de Abril de 1931.

Y si a mí me toca—termina diciendo—poner la mano en el timón, ya podéis estar seguros de que la proa irá derecha.

Al terminar su aplausido el señor Azaña fué muy aplaudido y aclamado.—MENCHETA.

EN ACCION POPULAR

El marqués de Lozoya habla a la J. A. P. de "La gran obra de España"

El sábado por la noche, en los locales de Acción Popular, dió su anunciada conferencia el diputado a Cortes don Juan de Contreras, marqués de Lozoya, que versó acerca de «La gran obra de España».

A este acto, que había sido organizado por la J. A. P. de Segovia, asistió numeroso público.

La conferencia

Empieza diciendo el marqués de Lozoya que a pesar de ser el tema de carácter histórico, va a hacer política; pero no política baja, política corriente, sino política de altos ideales. Algo así como Virgilio en aquella égloga llamada profética, que se aparta de sus temas habituales para cantar cosas más altas, olvidándose de las menudas.

Es necesario basar nuestro movimiento en el conocimiento histórico; porque esto no es sólo un adorno cultural, es algo que informa toda la vida. El fundamento de los partidos políticos no es otra cosa que el distinto concepto de la historia.

No se puede orientar a un pueblo sin un conocimiento de la historia; y variará la dirección de ese pueblo según se aplique su criterio «derrotista» o una resultante «alentadora».

Ejemplo de esto es Alemania, que comenzó su historia a través de las páginas alentadoras de sus escritores del XIX. Afirma su personalidad de nación definitivamente con Bismarck; triunfa contra Francia y se ordena nuevamente con Hitler después de la postguerra decadente.

Igual Italia. Los discursos de Mussolini ponen el pueblo en tensión; son un canto al pasado para sacar siempre una base histórica encami-

Los artículos de nueva creación en

Seda Mate.
Seda Piel.
Seda Marroquen.
Lana Espuma.
Lana Dibujada.
Lana Marroquen.

Los tejidos modernos para la presente temporada, a precios económicos y resultado que no tenga fin, cómpelos.

Casa Fermín

Isabel la Católica, 6.

Tres pistoleros dan muerte al pagador de una fábrica

Han sido detenidos los agresores

Alcoy, 19.—Esta mañana, a las doce, en la carretera de la barriada fabril del Molinar, tres desconocidos asaltaron a Rafael Payá Verdú, a quien mataron de un tiro.

La víctima conducía dos caballeras, una de las cuales llevaba en un serón una caja metálica, con llave, que contenía dos mil pesetas.

Dicha cantidad, que no pudieron llevarse los atracadores por haberse dado a la fuga rápidamente, se destinó al pago de jornales de la fábrica Hijo de Francisco Llacer, de la que era pagador Payá Verdú.

Los asesinos no han sido detenidos.

Informes de Gobernación

El secretario de Gobernación, señor Benzo, ha manifestado que el gobernador de Alicante le comunicaba que la Guardia civil de Alcoy había detenido, convictos y confesos, a los autores del asesinato del cobrador de una fábrica de hilados.

El señor Samper y el programa del Gobierno

Madrid, 21.—En el salón del banquete en honor del jefe del Gobierno, señor Samper.

Este pronunció un discurso, hablando del nuevo organismo de la Economía nacional, que funcionará con la colaboración de los elementos técnicos y los de la producción, y que unidos pueden proporcionar muchos beneficios a la riqueza española. Dice que cuando se restablezca la paz del mundo en el sentido económico habrá de reaversarse la vida de muchas industrias, para que no vivan a expensas de otras aquéllas que no la tienen propia.

Como programa de Gobierno anunció el señor Samper la reforma de la ley Electoral, la ley de Huelgas y arbitrajes y la ley del Paro obrero. Dice que existen 8.000 pueblos aislados, sin carreteras ni comunicaciones, y estas obras, que son reconstructivas, son las primeras que se realizarán para contrarrestar el paro obrero.

Alude a la amnistía y dice que era necesario acabar con las figuras que, refugiadas en el extranjero, aparecían como símbolos y como mártires. Al traer aquí a la lucha esas figuras se acaba con esos símbolos, que sólo se mantenían vivos en el extranjero.

tugal nace entonces la vocación atlántica.

El infante portugués don Enrique crea una escuela de cartografía y navegación, y gracias a éste se descubre Madera y Cabo Verde.

Vasco de Gama dobla el cabo de Buena Esperanza buscando el camino de las Indias; y es en esta época en la que llega

Cristóbal Colón

Este hombre era más entusiasta que práctico. En sus cálculos un error de 10.000 kilómetros y gracias a esta falta de conocimientos descubrió el Nuevo Mundo.

Es admisible en este caso la intuición de Isabel la Católica, que a pesar de los dictámenes opuestos de los sabios, ayudó en su empresa a Cristóbal Colón.

Un detalle curioso es que éste creyó durante toda su vida, que había descubierto el extremo oriental de Asia. Américo Vesputio, acompañado de españoles se dió cuenta de que era un continente nuevo y le dió su nombre.

Blasco Núñez de Balboa descubre en 1513 el Océano Pacífico, y toma posesión de él en nombre de los Reyes de Castilla.

Magallanes descubre después de dos años el estrecho de su nombre y llega a las Filipinas. Muere y continúa Elcano, que al cabo de tres años desembarca con catorce hombres en Sanlúcar después de haber dado la vuelta al mundo.

Es todo un siglo de descubrimientos que abre una nueva era. El Renacimiento deja su huella y entra en una fase investigadora.

Es típico el caso de Luis Vives, nutrido de conocimientos clásicos; sólo los griegos y romanos han informado su gran cultura. Pero al darse cuenta de la dirección investigadora de su época, se pregunta: Si Tolomeo es anterior en cuanto a la geografía, ¿por qué no ha de serlo Platón? Y se lanza a sus empresas filosóficas.

Y después de este rápido examen podemos contestar que España es el origen de la cultura universal.

Debemos ser como antes. Esta es la consecuencia.

Hay que prescindir de las mezquindades políticas y dar a nuestra política un criterio histórico alentador y optimista, para imponer en el triunfo un gran ideal.

Termina el marqués de Lozoya dirigiéndose especialmente a los jóvenes que son (esta es su frase) «toda Acción Popular».

Una gran ovación premió la notable conferencia del marqués de Lozoya, que fué después felicísimo.

La Romería del Soto

Ayer se celebró la tradicional y poética romería del Soto, cercana al pintoresco pueblo de Revenga.

El día, muy propio del mes en que nos hallamos, de una temperatura agradable, llevó a ese popular festejo a una muchedumbre de personas deseosas de disfrutar de las delicias del campo en animada jira.

De Segovia se trasladaron allí numerosas personas, proporcionando pingüe ganancia a la industria de automóviles de alquiler.

También de las localidades próximas a Revenga acudieron bastantes forasteros. Se formó un baile, amenizado por la banda de música La Popular.

Las meriendas se multiplicaron en aquellos frondosos parajes, y eso que todavía muy húmeda la campiña, para sentarse en ella, no era propicia para hacer de la misma las bien servidas mesas de ágapes al aire libre. Al anochecer, el regreso de los romeros a sus respectivas procedencias, ofrecía aspecto de un desfile alegre y bullicioso.

LAS GRANDES CATASTROFES

Un formidable incendio amenaza con destruir la ciudad de Chicago

Chicago, 19.—Un gigantesco incendio está limpiando los corrales de ganado, y según se informa, no puede ser detenido. Setenta y cinco edificios han quedado destruidos ya. Millones de metros cuadrados ocupados por corrales han quedado destruidos y tres bomberos han perecido. Todos los bomberos disponibles y Policía han acudido al lugar del siniestro. La presión baja del agua dificulta los esfuerzos de los bomberos. Las autoridades han dirigido un llamamiento a la población para que evite el gasto de agua.

Nuevos detalles

Chicago, 19.—El incendio asume proporciones más alarmantes que el gran incendio de 1871, que casi destruyó la ciudad. Las llamas amenazan ahora destruir todo el distrito del lado Sur que rodea los corrales. Un viento que sopla a 30 millas por hora intensifica la furia de las llamas y transporta cierta materia inflamada, depositándola sobre los edificios, que pronto son pasto de las llamas antes de que puedan impedirlo los bombe-



Instalado en la plaza de Muerta y Vida
Inauguración y debut
VIERNES, 25
a las diez y media de la noche

Once novedades americanas;
25 caballos árabes; orquesta
de monos; caballos enanos, y
los famosos clowns

HERMANOS DIAZ

Estalla un petardo en la escalera de una casa, como represalia contra un patrono

Madrid, 21.—Ayer, momentos antes de las dos de la tarde, los transeúntes que circulaban por la calle de Blasco Ibáñez, en las inmediaciones de la casa número 22, se vieron sorprendidos por una violentísima explosión que produjo en los primeros instantes no poca intranquilidad.

Restablecida en pocos minutos la tranquilidad, los guardias que por allí se encontraban penetraron en la finca de referencia, comprobando que el segundo, había hecho explosión un petardo, que produjo bastantes desperfectos en la puerta de uno de los cuartos, en las ventanas y balcones de la finca, muchos de los cuales quedaron destruidos, y en las escaleras.

Por fortuna, el atentado no produjo desgracias personales.

De las investigaciones practicadas por agentes de la Brigada Social se desprende que el explosivo trató de colocarlo los autores del hecho en la puerta del piso que habita en la casa doña Honorio de Monó, que hace algún tiempo sostuvo una huelga con el personal encargado de la conducción de los taxímetros de alquiler de que es propietario.

Los autores del atentado se equivocaron y colocaron el artefacto en la vivienda de otro inquilino.

Según noticias, a este mismo patrono le quemaron hace pocos días dos taxímetros en diversos sitios de Madrid.

La portera de la casa, interrogada por la Policía, aseguró que no se había movido de su puesto y que le pudo infundir sospechas.

A última hora de la noche agentes de la Brigada Social se hallan practicando gestiones para detener a varios individuos que pudieran estar complicados en este atentado.

NOTAS DE HACIENDA

Conducción de viajeros para romerías y fiestas

Se recuerda a los propietarios de omnibus de viajeros que realicen servicios extraordinarios para romerías, fiestas o excursiones a lugares artísticos e históricos, la obligación que tienen de satisfacer el impuesto de transportes, a cuyo efecto presentarán en la Administración de Rentas públicas de la provincia declaración jurada, por triplicado, en la que harán constar el número de matrícula y marca del coche, número de asientos, número de viajes realizados, puntos de partida y llegada, distancia en kilómetros y precio del billete, datos que serán compulsados con los facilitados por la Jefatura de Obras públicas y Garabineros.

A los que no presenten la declaración jurada les será liquidado el impuesto automáticamente, conforme determina la ley de 11 de Marzo de 1932 y con arreglo a los antecedentes que obren en la Administración de Rentas públicas.

Respecto de los taxis de alquiler no pueden realizar estos servicios si no satisfacen el impuesto de que se trata en la misma forma que los omnibus y desde luego siempre que se alquilen los coches por asiento para realizar servicio por carretera o caminos ordinarios. (Orden del ministerio de Hacienda de 15 de Marzo de 1932 y circular de la Dirección general de Rentas públicas de 6 de Abril de 1932.)

Ama de cría de diez y nueve años de edad, leche de veinte días, se ofrece para criar en casa de los padres. Infórmese. Sotro Casca, en retrajas de San Esteban (Valadolid).

CORSETERA

Señorita Petra y Antón hacen corsets a la medida y precios económicos.

CALLE CRONISTA LECHE 6, 2.

La vista por los sucesos de Casas Viejas ha aplazada hasta mañana por falta de comparecencia de dos jurados

Gijón un incendio destruye el edificio de "La Industrial Arrocera," y cuatro casas más, originando pérdidas que se calculan en un millón de pesetas.

Varios heridos en los trabajos de extinción

La lotería

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios a los números y poblaciones siguientes:

Table with 3 columns: Número, Población, Premio. Includes entries for 23.148, 35.899, 43.972, etc.

La vista por los sucesos de Casas Viejas

Por falta de comparecencia de dos jurados, se ha suspendido la vista de la mañana...

El capitán Rojas se retiró al castaño de Santa Catalina a las diez y treinta minutos.

El sorteo supletorio en el Jurado para que pueda celebrarse la vista mañana.

Formidable incendio en Gijón

Gijón.—A última hora de la madrugada del domingo se produjo violentísimo incendio en el edificio de «La Industrial Arrocera»...

Las llamas se propagaron con extraordinaria rapidez a todos los talleres, quedando éstos reducidos a cenizas...

El fuego se propagó a las casas inmediatas, destruyendo las señaladas con los números 6, 8, 10 y 12 de la calle citada.

De dichos edificios sólo quedan en pie las paredes maestras. Los vecinos que habitaban en ellas no tuvieron tiempo de sacar los ajuares...

En los trabajos de extinción resultaron heridos tres bomberos.

El edificio de «La Industrial Arrocera» y los talleres estaban asegurados. El primero era propiedad del Banco de Gijón...

Dice el jefe del Gobierno

Valencia.—Se ha celebrado en el Paraninfo de la Universidad Literaria el curso de conferencias que...

la Conferencia Económica del país valenciano. Hicieron uso de la palabra destacados elementos de Valencia...

Triple alumbramiento

Ferrol.—En Fregeiro, la campesina Ana Barcia ha dado a luz tres niños en un solo parto.

Homenaje al ministro de Instrucción

Salamanca.—Se celebró ayer el homenaje en honor del ministro de Instrucción pública, señor Villalobos.

A los postres hablaron varias personalidades salmantinas, haciéndolo en último término el ministro...

Homenaje a un diputado populista

Málaga.—Ayer se celebró en esta ciudad el homenaje que los elementos de orden organizaron en honor del diputado de Acción Popular señor Fernández Ruano...

Entre otros oradores, habló el homenajeado. Refiriéndose a la política, dijo que dentro de los que hoy gobiernan a España hay algo patriótico.

Dice el jefe del Gobierno

Valencia.—Se ha celebrado en el Paraninfo de la Universidad Literaria el curso de conferencias que...

de protesta por la situación de los obreros del campo y en ella se anuncia el propósito de declarar la huelga general de campesinos el día 5 de Junio...

Denuncias contra la Administración municipal

Alcázar de San Juan.—El gobernador civil ha designado un delegado gubernativo encargado de realizar investigaciones en el municipio de Campo de Criptana...

Valera y Gordón Ordax

León.—En el teatro Principal se celebró ayer un mitin de propaganda de la política izquierdas. Hablaban los señores Valera y Gordón Ordax...

Fallecimiento de un catedrático

Santiago de Compostela.—Ha fallecido el catedrático de Derecho don Salvador Cabeza de León.

Mueren en accidente de automóvil el empresario de la plaza de toros de Logroño, un amigo suyo y el chófer de una camioneta

Logroño.—Esta mañana se recibieron noticias dando cuenta de haber ocurrido un grave accidente de automóvil en el cual habían perecido varias personas...

Según los últimos detalles, el accidente ocurrió en la carretera de Haro, kilómetro 29, en las proximidades del pueblo de San Asensio.

Por dicha carretera avanzaban tres camionetas dedicadas al transporte de pescado entre Gijón y Barcelona. En dirección contraria a la que traían aquellos vehículos iba un automóvil ocupado por el empresario de la plaza de toros de Logroño...

El automóvil lo conducía Jesús del Val.

Se necesitaba un guardián para guardar vacas, por año o temporada. Para tratar, en el ventorro de Revenga.

Se vende una vaca recién parida del tercer parto, de pura raza suiza, muy abundante. Para tratar, con Amador Álvarez, en Cantimpalos.

Pensión Chiclanero desde 8 pesetas todo confort. JOSE GOMEZ. Avenida de Eduardo Dato, número 27, 1.º centro (Gran Vía) Madrid. Teléfono 22013.

Ama de cría de veintiocho años, leche de ocho días, desea criar en su casa. Razón, Josefa Iglesias, en Valtiendas.

YA HA LLEGADO un gran surtido de tinajas desde 5 pesetas; hay loza y cristal y botijos de tiempo en la cacharrería de ANTOLIN ROLDAN. Cervantes, 28, Segovia.

Se venden dos vacas holandesas legítimas, recién paridas. Para tratar, con Marcelino Hernando, en Roda de Eresma.

Se alquilan espaciosos locales, propios para panadería, o almacenes. Razón, Cervantes, 85, ferreteria.

LA FLOR EN VINOS. Unica en su clase. Probad y veréis la verdad. Hay vinagre de yema. Se sirve a domicilio. PIDA USTED EL SIDRAL NOGALES (EL AS). No confundirse! San Frutos, 7.

Retiró también dicho campesino a los dos hijos del señor Vélez, uno de los cuales presenta heridas y quemaduras graves y el otro fuerte conmoción. Por último puso a salvo a Ramiro Fernández y a Vélez (padre), quien falleció poco después.

Al advertir que faltaba el señor Torralba, se le buscó por los alrededores, siendo hallado su cadáver, carbonizado, en el fondo de un precipicio. Asimismo prestó auxilio a los ocupantes de la camioneta. Resultó herido grave el ayudante del conductor Luis Menéndez, de dieciocho años de edad. El conductor, Germán Pendás, debió morir instantáneamente, pues el árbol del volante le había atravesado el pecho.

Los cuatro heridos fueron trasladados al pueblo de San Asensio, donde les prestaron asistencia los médicos locales. Después pasaron a Logroño en una ambulancia de la brigada sanitaria.

Uno de los hijos del señor Vélez recibió el conocimiento en el hospital, pero su estado es muy grave, desconfiándose de salvarle. Ramiro Fernández ha ingresado en una clínica particular, donde se le ha practicado una operación difícil. También su estado inspira muy serios temores.

CIUDAD REAL.—La Federación de Trabajadores de la Tierra, afecta a la U. G. T., ha circulado una orden...

San Sebastián.—En Vergara se ha celebrado una carrera ciclista, con un recorrido de 190 kilómetros. Tomaron parte veinte corredores, resultando clasificados: 1.º Escurel, en 5 horas, 41 m. y 15 segundos. Media horaria, 33-354 kilómetros. 2.º Dermít, a dos largos. 3.º Fermín Trueba. Y los demás por este orden: Esquerri, Montero, Manuel Trueba, Urbano Bastida, Onderra, Ricardo Montero, Peña, Eustasio Bastida y Anastasio Ayerbi.

ANUNCIO DE HUELGA DE CAMPESINOS. Ciudad Real.—La Federación de Trabajadores de la Tierra, afecta a la U. G. T., ha circulado una orden...

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA. Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS precio, medio kilogramo. Merluza... 1.75. Congrio... 2.00. Besugo... 0.90. Pescadilla grande... 1.25. Idem terciada... 0.90. Idem fina... 1.00. Lengüadinas... 1.40. Sardinas... 0.60. Calamares... 2.00. Voladores... 0.60. Salmonetes... 2.00. Rape... 1.40. TELEFONO 96.

Medias de seda natural, 5 pesetas par. ¿Donde? Sólo Casa Sanfamaría.

LOS ALMACENES RIDRUEJO han recibido las últimas novedades en sedas, lanas y algodones. Juan Bravo, núm. 12 SEGOVIA. COMEDOR DE CARIDAD. Comida: cocido extraordinario. Cena: asaduras con arroz. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 48; niños, 58; total, 106. En la cena: adultos, 44; niños, 89; total, 88. Total del día, 189.

Su estómago lo necesita. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Venta en farmacias.

Se necesita un guardián para guardar vacas, por año o temporada. Para tratar, en el ventorro de Revenga.

Se vende una vaca recién parida del tercer parto, de pura raza suiza, muy abundante. Para tratar, con Amador Álvarez, en Cantimpalos.

Pensión Chiclanero desde 8 pesetas todo confort. JOSE GOMEZ. Avenida de Eduardo Dato, número 27, 1.º centro (Gran Vía) Madrid. Teléfono 22013.

Ama de cría de veintiocho años, leche de ocho días, desea criar en su casa. Razón, Josefa Iglesias, en Valtiendas.

YA HA LLEGADO un gran surtido de tinajas desde 5 pesetas; hay loza y cristal y botijos de tiempo en la cacharrería de ANTOLIN ROLDAN. Cervantes, 28, Segovia.

Se venden dos vacas holandesas legítimas, recién paridas. Para tratar, con Marcelino Hernando, en Roda de Eresma.

Se alquilan espaciosos locales, propios para panadería, o almacenes. Razón, Cervantes, 85, ferreteria.

LA FLOR EN VINOS. Unica en su clase. Probad y veréis la verdad. Hay vinagre de yema. Se sirve a domicilio. PIDA USTED EL SIDRAL NOGALES (EL AS). No confundirse! San Frutos, 7.

Retiró también dicho campesino a los dos hijos del señor Vélez, uno de los cuales presenta heridas y quemaduras graves y el otro fuerte conmoción. Por último puso a salvo a Ramiro Fernández y a Vélez (padre), quien falleció poco después.

Al advertir que faltaba el señor Torralba, se le buscó por los alrededores, siendo hallado su cadáver, carbonizado, en el fondo de un precipicio. Asimismo prestó auxilio a los ocupantes de la camioneta. Resultó herido grave el ayudante del conductor Luis Menéndez, de dieciocho años de edad. El conductor, Germán Pendás, debió morir instantáneamente, pues el árbol del volante le había atravesado el pecho.

El ministro de la Gobernación ha propuesto de premios en metálico a las fuerzas que intervinieron en los sucesos revolucionarios de Diciembre

Ha regresado de Valencia el presidente del Consejo de ministros

Exposición Nacional de Bellas Artes

Madrid.—El señor Villalobos ha anunciado que el miércoles de la semana próxima será inaugurada la Exposición Nacional de Bellas Artes, asistiendo el Presidente de la República.

El ministerio de la Gobernación

Madrid.—El subsecretario de este departamento recibió a mediodía a periodistas y les manifestó que los sueldos de los ministros de la Gobernación están pagados.

20 por 100 sobre los bienes de propios

La Gobernación estuvo a visitar al señor Salazar Alonso una Comisión de la Cámara de la Madera para hacer gestiones con vistas al Tratado comercial con Francia.

Solicitaron del ministro los comisionados que el impuesto del 20 por 100 perciben los Municipios sobre los bienes de propios, se dedique exclusivamente a las familias que fuere necesario, o sea a mejorar los montes públicos y no a otras atenciones como viene haciendo.

Premios en metálico a las fuerzas que intervinieron en la represión de los sucesos revolucionarios de Diciembre

En el ministerio de la Gobernación se entregó a los periodistas una nota en la cual se dice que el ministro ha firmado hoy la propuesta de premios en metálico a las fuerzas que intervinieron en la represión de los sucesos revolucionarios de Diciembre último, con cargo a la suscripción que espontáneamente surgió.

La propuesta abarca también los sueldos a las familias de los muertos en aquellos sucesos, correspondiendo: A la Guardia civil, 76.900 pesetas. A Carabineros, 2.150. Al Cuerpo de Vigilancia, 14.575. Al Cuerpo de Seguridad, 158.250. Queda un pequeño remanente que se aplicará a auxiliar a las familias de aquellos individuos que murieron en servicios auxiliares de la fuerza pública.

Insiste la nota en que dicha suscripción se caracterizó por su espontaneidad. Bastará recordar que el Cuerpo de Seguridad tuvo catorce muertos y once la Benemérita. Inmediatamente comenzaron a afuir donativos al ministerio de la Gobernación y luego a los Gobiernos civiles, sin excitar alguna por parte del Gobierno.

La huelga minera. Parroquia incendiada

Oviedo.—El gobernador nos ha manifestado que esta mañana entraron al trabajo todos los mineros, habiéndose restablecido la normalidad en toda la cuenca.

Añadió que unos desconocidos ha-

bia arrojado líquido inflamable en la parroquia de Sigüero, provocando un incendio que ha destruido el templo en su totalidad, así como los ornamentos sagrados. Las pérdidas se calculan en 80.000 pesetas.

Carrera ciclista

San Sebastián.—En Vergara se ha celebrado una carrera ciclista, con un recorrido de 190 kilómetros. Tomaron parte veinte corredores, resultando clasificados: 1.º Escurel, en 5 horas, 41 m. y 15 segundos. Media horaria, 33-354 kilómetros. 2.º Dermít, a dos largos. 3.º Fermín Trueba. Y los demás por este orden: Esquerri, Montero, Manuel Trueba, Urbano Bastida, Onderra, Ricardo Montero, Peña, Eustasio Bastida y Anastasio Ayerbi.

ANUNCIO DE HUELGA DE CAMPESINOS

Ciudad Real.—La Federación de Trabajadores de la Tierra, afecta a la U. G. T., ha circulado una orden...

San Sebastián.—En Vergara se ha celebrado una carrera ciclista, con un recorrido de 190 kilómetros. Tomaron parte veinte corredores, resultando clasificados: 1.º Escurel, en 5 horas, 41 m. y 15 segundos. Media horaria, 33-354 kilómetros. 2.º Dermít, a dos largos. 3.º Fermín Trueba. Y los demás por este orden: Esquerri, Montero, Manuel Trueba, Urbano Bastida, Onderra, Ricardo Montero, Peña, Eustasio Bastida y Anastasio Ayerbi.

ANUNCIO DE HUELGA DE CAMPESINOS. Ciudad Real.—La Federación de Trabajadores de la Tierra, afecta a la U. G. T., ha circulado una orden...

San Sebastián.—En Vergara se ha celebrado una carrera ciclista, con un recorrido de 190 kilómetros. Tomaron parte veinte corredores, resultando clasificados: 1.º Escurel, en 5 horas, 41 m. y 15 segundos. Media horaria, 33-354 kilómetros. 2.º Dermít, a dos largos. 3.º Fermín Trueba. Y los demás por este orden: Esquerri, Montero, Manuel Trueba, Urbano Bastida, Onderra, Ricardo Montero, Peña, Eustasio Bastida y Anastasio Ayerbi.

ANUNCIO DE HUELGA DE CAMPESINOS. Ciudad Real.—La Federación de Trabajadores de la Tierra, afecta a la U. G. T., ha circulado una orden...

EN BULGARIA SE IMPLANTA LA DICTADURA CIVIL

LOS MILITARES APOYAN ESTE GOLPE DE ESTADO

El nuevo Gobierno Sofia, 19.—El Rey de Bulgaria ha nombrado su primer Consejo de ministros sin estar abierto el Parlamento y estando declarada la ley marcial en todo el país. El nuevo presidente del Consejo es el señor Gheorghiev.

Las tropas del Ejército patrullan por las calles de Sofia, y a los habitantes se les ha prohibido salir de sus casas.

Todas las comunicaciones telegráficas y telefónicas están interceptadas con la capital. Parece que el levantamiento del estado de guerra no se hará esperar.

La Agencia Telegráfica Búlgara anuncia que el Rey ha firmado esta mañana un Decreto destituyendo de sus cargos a los miembros del Gobierno que presidía el señor Muchanoff, y que ha constituido el nuevo Gobierno de la siguiente forma:

Presidente del Consejo de ministros y ministro de Negocios Extranjeros (interinamente), señor Hosorgueff. Interior y Justicia (éste, interinamente), Midileff.

Hacienda, Todoroff. Guerra, Zlateff. Instrucción pública, Moloff. Comercio, e interinamente Agricultura, Beyadjieff.

Obras públicas, Zacharieff. El ministro de Obras públicas desempeñará interinamente la cartera de Ferrocarriles.

El Rey disuelve las Cortes

Belgrado, 19.—El nuevo Gobierno búlgaro es de carácter autoritario. Una información de la Agencia Telegráfica Búlgara anuncia que el Rey ha firmado un Decreto disolviendo las Cortes.

El nuevo Gobierno ha lanzado un manifiesto al país, en el que declara que después del fracaso total y completo de los Gobiernos de partidos se imponía la constitución de un Gobierno nacional.

En su programa figura la organización disciplinada del Estado, basada en la fusión de algunos Ministerios, restablecimiento del equilibrio presupuestario y autoridad.

El nuevo Gobierno restablecerá sus relaciones con los Soviets y tratará de mantener cordiales relaciones con todos los vecinos.

El descuento en el Ejército. Se creyó que los Reyes habían sido asesinados

Viena, 19.—Durante todo el día ha reinado gran excitación en esta capital a consecuencia de los rumores, que carecen de confirmación, según los cuales toda la Familia Real búlgara había resultado muerta por la explosión de una bomba.

Cuando más tarde se restablecieron las comunicaciones con Sofia, los despachos llegaron sin referirse a absoluto cambio de mano contra los Reyes búlgaros.

Los jefes del Ejército hicieron público su descontento durante las pasadas semanas ante la actuación del Gobierno parlamentario y expresaron su creencia de que el país necesitaba un régimen dictatorial capaz de sustituir a la fracción política que con su actuación perturbadora estaba debilitando al Gobierno. Este sentimiento en favor de una dictadura se hizo patente el día 13 de Mayo, cuando dos generales destacados dimitieron sus cargos en el Estado Mayor como protesta contra el nombramiento del señor Muchanoff para el ministerio de la Guerra.

Más tarde el jefe del Estado Mayor dimitió y pidió al Rey que consintiese en un movimiento acaudillado por el general Lazaroff, que presidiría un Gobierno fuerte integrado por algunos militares. A esta petición el Rey accedió, pues él también estaba disgustado por las luchas que venían sosteniendo los partidos políticos.

A pesar de que las tropas han sido retiradas, se han mantenido algunas precauciones ante el anuncio de la reunión de las masas fascistas que ha sido convocada por el líder fascista búlgaro Tsankoff.

Se niega que haya sido implantada una dictadura militar

Sofia, 19.—El ministerio de la Guerra ha desmentido a la United Press que hubiera sido implantada una dictadura militar. El nuevo Consejo de ministros no tiene relación con los partidos políticos y decidió favorecer un entendimiento entre Bulgaria y Yugoslavia.

El Ministerio ha desmentido que haya habido atentado alguno contra la Familia Real, agregando que muchos fascistas habían marchado para asistir a la reunión del partido que se celebra el domingo.

El temor de que hubiera habido una colisión con los agrarios aliados a los comunistas se comprobó que carecía de fundamento. El Consejo ha declarado que había tranquilidad en Sofia y que no ha sido disparado un solo tiro. Desmintieron también el informe que decía que se había proclamado el estado de sitio.

Suscripción pro-monumento al doctor Tapia

Suma anterior, 7.810,25 pesetas. Don Tomás Rico Cayuela, 5; don Mariano Jiménez, 0,50; don Nicolás Licerias, 2; don Antonio Hernanz González, 5; don Primitivo García, 1; don Pedro Redondo Sanz, de Madrid, 250; excelentísimo señor don Rafael Altamira, de Madrid, 100; dependientes de la «Casa del Fumador», de Madrid, 10,50; don Manuel Giráldez, de Navalmanzano, 25; don Segundo Rincón, de Madrid, 25; don Fructuoso Torres, 50; don Gregorio Olmedilla, 5; don Gerardo Municio, de Puertollano, 10; don Antonio Casado Bravo, de Boceguillas, 20,50; don Marcelino Carnicero, de Maderuelo, 25; doña Aniana Sanz de la

Hoz, de Maderuelo, 5; don Bonifacio Camarero del Pino, de Turégano, 5; don Jesús Rodríguez González, de Madrid, 2,50; don Julián Rodríguez González, de Madrid, 2,50; oficiales de la «Casa del Fumador», de Madrid, 13; don Daniel Barrios, de Madrid, 2; don Julio Palomar, de Madrid, 2; don Luciano Santillán González, de Madrid, 5; don Mariano Herrero Vegas, de Madrid, 5; don Agustín Millán, de Madrid, 5; Hijos de Jesús Alonso, de Madrid, 5; don Emilio Griño González, de Sotosalbos, 5; don Eustaquio Torres Cantalejo, de Hontalbilla, ; don Policarpo Criado de Lucas, de Zarzuela del Pinar, 2; don Antonio García Aragoneses, 25; don Manuel Moreno González, 20; don Angel (mayoral de «La Castellana»), 2; don Antonio de Antonio, de Otones, 10; don Vicente de la Villa, de Madrid, 25; don ña Ramona de la Villa, 25; don Santos Moreno de Fuente, de Madrid, 100; don Atilano Cerezo Abad, de Málaga-100; señor juez de Instrucción de la Familia, 50; señor Registrador de la Propiedad de Riaza, 50; doña Jacoba Muñoz, 0,25; don Prudencio Casla Pérez, 1; doña Paulina Prádena González, 1; doña Gila de la Hoz, 0,25; don Domingo Albertos Arranz, 1; don Angel Docando, 2; don Manuel Fernández, 5; don Antonio Esteban Martín, 2; doña María Montero Carrasco, 0,50; don Gumersindo Escudero, de Fuente de Santa Cruz, 25; don Luis Uranga, de Segovia, 5; don Emilio de la Hoz Asenjo, 2; don Florentino Ruiz Cerezo, 0,50; don Antonio Prádena, 1; don Benito Moreno, 5; don Saturio Rico, 1. Suma y sigue, 8.888,25 pesetas.

Son atacados dos súbditos noruegos y la Policía detiene a los autores del hecho

Madrid, 21.—A última hora de la madrugada de ayer se hallaban sentados en un banco de la Plaza de la Independencia el súbdito noruego Pag Odd, de treinta y dos años, soltero, con domicilio en la calle de Ibiza, número 19, y su compatriota la joven de veintinueve años, Anne Sofie Yakellan, que habita en el número 5 de la citada plaza.

De improviso surgieron dos desconocidos, uno de los cuales empuñaba un revólver, y los atacaron, quitándole al noruego una cartera con documentos personales, un billete de 50 pesetas y el pasaporte, y a la joven Anne un bolso con documentos y 20 pesetas en metálico. Los atacadores, una vez cometido el despojo, se dieron a la fuga, pero

las víctimas comenzaron a pedir socorro y prontamente surgió en la calle de Villalar una pareja de guardias de Asalto, que cortó la fuga de uno de los atacadores, que se entregó sin hacer resistencia. Mientras, el otro atracador que huía por la calle de Serrano salió perseguido por una pareja de Seguridad, que después de accidentadísima persecución consiguió detener al fugitivo junto a la estatua de Castelar, en la Castellana.

Al llamarse de los detenidos, que dijo llamarse Fernando Martínez Valcerán, de treinta y un años, de oficio albañil, sin domicilio, natural de Lorca (Murcia), le fué ocupado el bolsillo de la joven Anne.

Al otro atracador, que dió el nombre de Jean Astruc, de veinticuatro años, soltero, mecánico, sin domici-

Farmacia y laboratorio Análisis clínicos de todas clases SAN FRANCISCO, NUM. 9 Teléfono 335

lio, natural de París, se le encontró la cartera con el dinero y documentos del noruego y el revólver.

Los dos detenidos pasaron a la Dirección de Seguridad, donde, a las once de la mañana de ayer y después de activas pesquisas practicadas por el comisario de la Primera Brigada, con Gabriel Araque, se logró averiguar que estos dos sujetos desaparecieron hace varios días de Barcelona, después de haber robado un automóvil, del que la Policía madrileña se incautó la pasada semana, huyendo sus ocupantes en aquella ocasión al darse cuenta de que los agentes iban a capturarlos.

Mediada la tarde se pidieron antecedentes a la Jefatura de Orden Público de Barcelona, por si los detenidos pertenecieran a algunas de las bandas de pistoleros de las descubiertas últimamente por la Policía de la Ciudad Condal.

Hasta tanto que estos antecedentes lleguen, los atacadores quedaron rigurosamente incomunicados en los calabozos de la Dirección General de Seguridad.

CONSULTAS Garganta, nariz y oídos Por los especialistas J. ALEMAN CABALLERO Y V. FERNANDEZ VILA Delas Clínicas del profesor Pottmán (Burdeos) e Instituto Rubio (Madrid) En Segovia, Hotel Comercio, los jueves Mañana: de diez y media a una y media Tarde: de dos y media a cinco y media

Uno de los detenidos, el francés Jean Astruc, en los primeros días del mes actual llegó a España por Figueras, dirigiéndose a Barcelona, donde al pasar por una calle, de la que no sabe el nombre, vió un magnífico coche y que se apoderó de él, marchando al siguiente día a Valencia en unión del otro atracador, al que había conocido en un bar.

Desde Valencia viajó a Madrid, pero se enteraron de que la Policía había estado en el hotel donde se hospedaban para revisar su documentación y ya no volvieron, abandonando el coche y dos maletas que llevaban.

El automóvil ha comprobado la Policía que pertenece al propietario de Barcelona don Juan Bertrand Mata, pero se practican más gestiones, pues se sospecha que los detenidos no han dicho la verdad de su actuación en la capital catalana y se tiene la impresión de que ambos pertenecen a una de las bandas que acosadas por otras provincias.

«El novio de mamá», película sonora Tenemos que elogiar sin reservas la realización técnica de esta película española. Florian Rey ha conseguido una buena producción que afirma los indiscutibles valores del cine español. Ha logrado fotografías bellísimas y en todo momento, la agilidad de la cámara capta escenas y motivos de positivo interés.

En cuanto al argumento, no podemos decir lo mismo. Se ha pegado un asunto que no entra de lleno en nuestras costumbres. La acción arranca de un divorcio con el consiguiente trastorno que esto causa en la familia al perturbar por completo la vida de los hijos.

La interpretación, muy acertada. Imperio Argentina se muestra tan buena actriz como cantante. Carmen Moragas muy acertada en sus intervenciones y Miguel Ligeró, que hace con su franca comicidad, las delicias del público.

«En nombre de la ley» y «El diluvio», películas sonoras La primera, exhibida en las funciones del sábado, se ha editado por Selecciones Filmófono con riqueza, buen gusto, moderna técnica y excelente fotografía. Su guión, basado en una obra literaria, apasiona al público desde los primeros momentos por tratarse de diligencias y pesquisas po-

ALMACEN DE VINOS DE BENITO DE SANTOS Nava de la Asunción Vinos de Noblejas muy superior, tinto y blanco, a 6 pesetas cántara

Vendo vaca suiza, cumplida del segundo parto. Para tratar, con Pedro Postigo, en Valverde del Majano.

Vendo pareja de bueyes. Para tratar, con Román de Frutos Sanz, en Marazoleja.

Pastos para 200 ovejas, se arriandan en «El Mecho» (Otero de Herreros), por un mes. Para tratar, en el mismo.

Se vende un macho romo de diez y siete años, con algo más de la cuerda. Para tratar, con Angel Sastre, en Villoslada.

Se arriandan pastos en Basequilla, jurisdicción de Madrona, para 500 reses laneras, desde el 25 de Mayo al 11 de Noviembre. Para tratar, con Francisco Cabrero, en dicho caserío.

Vendo urgente vaca suiza del segundo parto; producción, once azumbres. Para tratar, con Felix Arranz, maestro albañil, Sepúlveda.

¡25 pesetas de economía! Apresúrese Ud. a adquirir la última creación de las fábricas Kodak: el nuevo «Kodak» Lince 620 con objetivo anastigmático «Kodak» F. 63

Precio: 125 pesetas. Características: 1. Objetivo anastigmático «Kodak» F. 63. 2. Enfoque rápido automático. 3. Carro para velocidades hasta 1/100. 4. Dos visores (corriente e icónométrico). 5. Autodisparador para retratarse uno mismo.

RENAULT VIVAQUATRE 1934 7 PLAZAS EL CUATRO CILINDROS MAS AMPLIO Y MAS RAPIDO DEL MERCADO Ancho de vía... 1,44 m. delante. 1,45 m. detrás. Distancia entre ejes... 3,13 m. Distancia del parabrisas a la luneta trasera... 2,54 m. Ancho interior... 1,37 m. Es el coche en que pueden viajar con toda comodidad 7 personas con sus equipajes. CARACTERISTICAS: Nuevo motor perfeccionado, amortiguado, con carburador a "starter", con un mayor rendimiento, lo que le permite desarrollar velocidades superiores a 100 kms. por hora, con la suavidad de un 6 cilindros. Sube rápidamente todas las pendientes. Carrocería de nueva línea, muy amplia, para cinco personas. Cristales de seguridad. Neumáticos super-confort. Amortiguadores hidráulicos a doble efecto. Caja de velocidades sincronizada. Frenos energicos y seguros sobre las cuatro ruedas, con tambor de freno de gran diámetro. Adherencia a la carretera incomparable. Suspensión en tres puntos insensibles a todas las reacciones. Corrector de dirección suprimiendo todo género de vibraciones. Ancho de vía superior al de todos los coches pequeños. Chassis de tipo nuevo, rebajada y trapezoidal con traviesas tubulares. Avance automático y manual. Nuevo capot aerodinámico. Depósito de gasolina de gran capacidad en la parte trasera que evita todo riesgo de incendios. Filtro de aire, y de esencia. Consumo de esencia: 12 litros por 100 kms. Consumo de aceite mínimo. Patente muy reducida. Se entrega con maleta trasera, juego de herramientas completo, rueda de repuesto vestida, parachoques delante y detrás, un nuevo cuadro con esfera de gran diámetro, en la que va incluído el cuenta-kilómetros totalizador y parcial, reloj, medidor de gasolina. Consulten precios a los concesionarios Auto Industrias, Felipe Martín Plaza del Azoguejo, 9

LINOLEUM-HULES, ARTICULOS DE LIMPIEZA CASA CABRERO Juan Bravo, 66 y 68. Telf. 76